
 

 
. ◆ 第８回本町まちづくり懇談会を開催しました （平成２８年１月１４日） 

 みんなと一緒に考える地域づくり！ 

□第８回懇談会号□ 

平成２８年１月発行 

 本町地域では、平成 24 年度より、旧脇本陣柳屋旅館周辺の整備について話し合いを行っ

てきました。第８回本町まちづくり懇談会では、ポケットパークの整備テーマ 「歴史資源を

活かした新たなまちの魅力をつくり、賑わいの創出」 をあらためて確認し、施設の内容や維持
管理などについて話し合いを行いました。 

～ 話し合いの内容まとめ ～ 
 

 

【① 交流スペース】：屋台を出すので、ベ 

ンチや腰かけなどは置かずに、開けた空間

を確保したい。屋台の出し入れも行える丈

夫な石畳としたい。下地をコンクリートと

し、強度があり、見栄えもする材料とした

い。 

 

【② 高札場】：地域やイベントの情報、 

旧脇本陣の歴史などを掲示する場所にす

る。屋台を囲んで催しなどを行えるように、

塀に沿って設置したい。 

 

【③ 出入口】：旧脇本陣とポケットパー 

クの行き来が可能になるよう、現在の路地

に出入り口を設ける。路地歩きやまち歩き

を想定したい。 

 

 

 ◆ 施設の配置について 

  懇談会では、ポケットパーク内の施設について話し合いました。 

 次回懇談会では、今回の内容を反映させたイメージスケッチを確認しながら、みなさんの

ご意見を聞かせていただきたいと考えています。 

【④休憩スペース】：訪れた人が休憩できるよう、日陰棚を設置したい。塀沿いなどに多少

の植栽を行い、憩いが感じられる空間にできたらよい。旧脇本陣の隣であることを意識して、

雰囲気を感じられるスペースとし、イベントや催しに活用していきたい。 
 

【⑤旧脇本陣側の塀】：旧脇本陣の路地の雰囲気を維持するには、ある程度の高さの塀が必
要。または、低い塀を設置し、旧脇本陣とポケットパークの広がりを視覚的にアピールする

案も考えられる。塀の高さについては、イメージスケッチを確認しながら、次回懇談会でも

引き続き話し合っていきたい。 
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【このニュースに関するお問い合わせはこちらへお願いします】 

福島県県南建設事務所 企画管理部 企画調査課（TEL：0248-23-1617） 

白河市役所 建設部 都市政策室 まちづくり推進課（TEL：0248-22-1111） 

次回懇談会は、2/22（月）の開催を予定しております。 

お誘い合わせの上、ぜひお越しください。みなさまのご参加をお待ちしております。 

【西側の塀の設置】：ポケットパーク西側についても、東側（旧脇本陣側）と同様に、塀を
設置した方が囲繞感が感じられる。塀は、国道 294号から屋台会館まで設置する。 
 

 

【照明の設置】：夜間、真っ暗になるのは防犯上問題があるため、ポケットパーク内に照明

を設置したい。照明の設置は県、電気代の負担は町内会とする。 

照明の電気については、集会所から引く。 
 

 

 
 ◆ 旧脇本陣＆ポケットパークの活用について 

【複合的な活用】：提灯まつりにおけるポケットパークの利用はもちろん、夏祭りなど、様々
な催しとの複合的な活用の仕方を考えていきたい。 

旧脇本陣、ポケットパーク、会館を独立したものではなくひとまとまりの施設ととらえ、本

町にある「宝」として考えていきたい。 

旧脇本陣の和風な雰囲気を活かし、地元で華道・茶道をする方と協力して、花や茶を提供す

るなど、イベント的な活用も進めていきたい。 
 

【旧脇本陣の庭】：旧脇本陣の庭の整備イメージについて、県の景観アドバイザーの方に意
見を聞く機会を設ける。この懇談会でも整備のイメージや案を出していき、旧脇本陣の庭を、

みんなで活用できるような場としてつくり上げていきたい。 

【スケジュール】：今年３月までに用地測量・物件調査が完了予定。用地買収を４月以降に行
い、平成２９年度には工事に着手したい。 

 

 


